
    

 
 
 
 

Beratungsergebnis zu Vorlage Nr. 23/010/2021 
 
 

 Bauausschuss am 24.02.2021 
 

Zu Punkt 11: Gebäudemasterplan Schulen - Sachstandsbericht 

 
Herr Haase beschreibt den Umfang des Projektes Gebäudemasterplan. Für das Jahr 2021 besteht 
eine Prioritätenliste mit akut umzusetzenden Maßnahmen. Vordringlicher Bedarf besteht in Ratingen 
und Velbert. Dahinter stehen jedoch noch viele weitere Maßnahmen, die in den nächsten Jahren 
umzusetzen sind. Die Umsetzung des Gebäudemasterplans ist eine umfangreiche Aufgabe, die 
gemeinsam mit dem Amt für Schule und Bildung zu bewältigen ist und schätzungsweise 10 Jahre in 
Anspruch nehmen wird. Innerhalb des Amtes für Hoch- und Tiefbau wurde daher die Stabsstelle 
Bauliche Schulentwicklungsplanung gegründet.  
 
Landrat Hendele erläutert noch einmal die Hintergründe zur Förderschulstrukturreform und dass diese 
zunächst für einen Zeitraum von 5 Jahren ausgelegt war, da nicht abzusehen war, wie das neue 
Konzept seitens der betroffenen Eltern angenommen wird. Die weiterhin große Nachfrage in der 
Elternschaft bestätigt den Erfolg. Die Umsetzung dauerhafter baulicher Lösungen ist sehr zeitintensiv, 
so dass der Kreis sich nun um Übergangslösungen bemüht, um keine Kinder abweisen zu müssen. 
Kreisdirektor Richter führt derzeit Gespräche mit den Städten Ratingen und Velbert. 
 
Zur Frage von Herrn Kanschat, ob in Erwägung gezogen wird, die Grundstücke oder die Objekte zu 
erwerben, verweist Landrat Hendele auf den nichtöffentlichen Teil, in dem dieser Punkt von 
Kreisdirektor Richter nochmal aufgegriffen wird. 
 
Herr Madeia regt auf Grund der Komplexität des Projektes Gebäudemasterplan an, die Maßnahmen 
aus schulfachlicher und gebäudefachlicher Sicht in Tabellenform mit Zeitschiene zur Umsetzung 
darzustellen, da die einzelnen Themen sonst schwer zu erfassen sind.  
 
Herr Haase antwortet daraufhin, dass die Stabstelle erst seit dem 02.01.2021 ihre Arbeit voll 
aufgenommen hat. Für die Umsetzung des Gebäudemasterplans wird eine Projektstruktur angestrebt. 
 
 
Der Bauausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis. 
  

   
Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 
 
 
 
 

 Ausschuss für Schule und Sport am 04.03.2021 
 

Zu Punkt 15: Gebäudemasterplan Schulen - Sachstandsbericht 

 
Der Ausschuss für Schule und Sport nimmt den Bericht zur Kenntnis.  

  
 
Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 
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